
［ ］

农历丁酉年十一月二十 十二月初四大寒

国内统一刊号
CN33—0003

中共宁波市委机关报 新闻热线：87000000
www.cnnb.com.cn

NINGBO DAILY

2018年1月 日 星期六6 天气：今天多云，傍晚前后转阴有雨；
北到东北风转偏东风3级；8℃—2℃
明天雨，局部雨量中等；东南风3级下午转西北风4级

今日市区空气质量预测：良

甬派新闻客户端 中国宁波网手机版

总第15475期
今日4版

本报讯 （记者易鹤） 昨天下
午，市长裘东耀主持召开市政府第
17 次常务会议，审议并原则通过

《关于开展城市主干道路 （街区）
综合整治专项行动的实施意见》。

根据实施意见，未来 3 到 5 年，
我市将重点整治“三江口”核心区、
城市快速路、在建轨道交通沿线和
重要功能区块连接道路等 25 条品
质路，基本完成中心城区门户区、核
心区、重点功能区和主要干道及两
侧街区整治提升。会议强调，要深入
贯彻落实党的十九大、中央城市工
作会议精神，着力破解城市发展不
平衡不充分的突出问题，加快建设
精致精美新干道，努力塑造“名城名
都”新形象。要坚持高站位规划、高
标准设计、高品质提升，以“精致、精
细、精美”为目标追求，推进干道整
治与沿线业态调整、历史文化街区
保护有机结合，精心雕琢宜居品质
之城。要坚持科学统筹、统一部署，
合理安排项目建设时序，推进共建
共治共管共享，对同一路段街区综
合整治尽可能做到同步规划建设、
同步验收交付。要坚持实干、快干、
抢着干，攻坚克难，狠抓进度，确保
高效率高质量完成整治任务，早日
展现城市新风采。

会议在审议《关于推进既有多
层住宅加装电梯的实施意见（试
行）》时指出，在老旧住宅楼小区加
装电梯是好事实事。要坚持以人民
为中心的发展思想，以房屋使用安
全为前提，以满足广大居民尤其是
老年居民便利出行为目标，按照“政
府引导、业主决策，市场运作、财政
补助”原则，以加装厢式电梯为主，
发展座椅式、站立式等楼道电梯或
爬楼机为辅，稳妥有序推进老旧住
宅小区加装电梯工作。会议要求，要
始终把安全放在首位，借鉴先进经
验，落实主体责任，简化优化审批程
序，把好事办实、实事办好，切实提
升群众生活品质。

会议听取了 2018 年市级财政
预算、调整市区城镇土地使用税等
级范围、进一步完善困难群众基本
生活价格补贴机制等有关情况的汇
报，审议并原则通过了《关于贯彻
落实在市场体系建设中建立公平竞
争审查制度的实施意见》《宁波市
雨雪冰冻灾害应急预案 （修订）》

《关于进一步规范公安机关警务辅
助人员管理工作的实施意见》《市
辖区户口迁移政策实施细则 （试
行）》《市政府 2018年规章立法计
划》。会议还研究了其他事项。

市政府召开常务会议

加快建设精致精美新干道
努力塑造“名城名都”新形象
裘东耀主持

本报讯（记者吴向正） 昨日下
午，市十五届人大常委会召开第十
四次主任会议，研究确定了市十五
届人大常委会第九次会议有关议程
及准备事项。市人大常委会主任余
红艺主持会议并讲话，翁鲁敏、胡谟
敦、王建社及王霞惠等出席会议。

会议研究了市十五届人大常委
会第九次会议议程及有关准备工
作，研究了市人大常委会工作报告

（讨论稿）、市人大常委会 2018 年
工作要点 （草案） 和 2017 年规范
性文件备案审查工作报告等。

会议还研究提出了《市人民政
府民生实事项目人大代表票决办法

（草案）》；研究确定了《市人大常委
会关于市人大代表向原选举单位述
职暂行办法（草案）》、市人大代表优
秀议案建议评选结果和代表履职经
验交流安排、市十五届人大三次会
议期间成立代表议案处理协调小组
的方案、市人大常委会及其机关
2018年1月至2月工作安排等。

余红艺在会议结束前讲话。她

说，换届以来，市人大常委会组成人
员及各专（工）委同志精神状态好、
责任意识强、实干劲头足，积极履职
尽责，探索形成了一批富有实效的

“微创新”成果，实现了良好开局。希
望大家在新的一年里，再接再厉，与
时俱进，开拓进取，推动我市人大工
作取得新的更大成绩。余红艺强调，
要以习近平新时代中国特色社会主
义思想统领人大各项工作。要强化
理念引领，打实打好基础，推动改革
创新，坚持高标看齐。要强化制度保
障，认真查找服务代表、保障代表履
职等各方面存在的不足与短板，着
力从制度上加强保障，将一些行之
有效的经验做法固化提升为制度规
范。要强化效果导向，注重对各项工
作落实的跟进监督，力求工作实效，
彰显人大作为。余红艺强调，市人大
代表要全力做好参加市十五届人大
三次会议的准备工作，确保在大会
期间审议好各项工作报告，提好议
案建议，履行好各自法定职责，为大
会的顺利召开贡献智慧和力量。

市十五届人大常委会
召开第十四次主任会议
余红艺主持并讲话

本报评论员

事在人为，实干兴业。推动高
质量发展，必须大兴真抓实干之
风，不驰于空想、不骛于虚声，以

“真抓”统一思想、凝聚人心、振
奋精神，以“实干”闯出新路、绘
就蓝图、实现梦想。

大兴真抓实干之风，首先要对
党忠诚老实，确保政令畅通。党中
央有号令、有部署，广大党员干部
就要有态度、有行动，这是严肃的
政治纪律和政治规矩。要牢固树立

“四个意识”，说老实话、办老实
事、做老实人，坚决贯彻党的基本
理论、基本路线、基本方略，坚决
维护党中央权威和集中统一领导，
坚决落实党中央重大决策部署，切
实做到言行一致、表里如一，把党
中央政令转化为步调一致的行动、
一体遵循的准则。

在其位就要谋其政、尽其责。要
把岗位视为责任、视为舞台，恪尽职
守、勤勉敬业，把精力和工夫用在狠
抓落实上，决不能不明就里、大而化
之、实而化虚，决不能只画饼、不做
饼，决不能只停留在口头上、会议
上、文件上。市委经济工作会议明确
的建设现代化经济体系、扩大有效
投资、实施乡村振兴战略、深化“最
多跑一次”改革等八项工作，件件事
关宁波发展、事关群众利益，一定要
落细落实，要有具体的行动计划和
行动方案、明确的责任单位和责任
人，确保每一项工作都能顺利推进、
达到预期目的。

大兴真抓实干之风，还要有科
学的态度和方法。看问题、想对
策 、 抓 落 实 ， 都 要 把 “ 稳 ” 和

“进”作为一个整体来把握，正确
处理蹄疾与步稳的关系，把雷厉风
行与久久为功有机结合起来。对条

件成熟的项目、看准了的工作，要
只争朝夕、争分夺秒，争取跑出比
别人更快的速度、干出比别人更高
的效率。对条件不够成熟的项目和
工作，要先谋后动，不能急躁冒
进，做到该进的要积极进取，该稳
的要稳扎稳打、务实高效，努力取
得最实最好的工作效果。

“时移则势异，势异则情变，
情变而法不同。”推动高质量发
展，既不能“穿旧鞋、走老路”，
也不能机械教条、照本宣科，急需
我们转变工作理念、提高能力素
质。要积极适应经济发展新变化，
注重培养专业能力、专业精神，干
一行、爱一行，专一行、精一行，
不断增强推动高质量发展的本领。
要树立战略思维、创新思维、辩证
思维、法治思维、底线思维，善于
分析形势、认清趋势、把握大势，
盯住关键点靶向施策，瞄准薄弱点

精确制导，使每一项工作富有前瞻
性、针对性、实效性。

形式主义、官僚主义是干事创
业的“天敌”，是宁波建设发展的

“绊脚石”，必须坚决摒弃和革除。
各级各部门特别是各级领导干部要
深入贯彻习近平总书记关于进一步
纠正“四风”、加强作风建设的重
要指示精神，认真对照形式主义、
官僚主义的“十种表现”查摆问
题、抓好整改。在开展调研时，要
直奔主题、直插一线，多听群众意
见，多了解真实情况，找准短板弱
项，解决实际问题，提高抓改革、
促发展的效率。在推动工作时，要
坚持问题导向、目标导向、实效导
向和群众满意导向，拉高标杆、自
我加压，敢于担当、勇于攻坚，敬
终如始、善作善成，把工作一项项
做到位、做出色，真正干出不含水
分、群众点赞的业绩。

新时代要有新气象，新一年要
有新作为。让我们紧密团结在以习
近平同志为核心的党中央周围，解
放思想、开拓进取，求真务实、真
抓实干，努力开创宁波高质量发展
新局面，为全省全国大局作出更大
贡献！

大兴真抓实干之风
——五论贯彻落实市委经济工作会议精神

新华社北京1月5日电 新进
中央委员会的委员、候补委员和省
部级主要领导干部学习贯彻习近平
新时代中国特色社会主义思想和党
的十九大精神研讨班 5日上午在中
央党校开班。中共中央总书记、国
家主席、中央军委主席习近平在开
班式上发表重要讲话强调，建设好
我们这样的大党，领导好我们这样
的大国，中央委员会成员和省部级
主要领导干部至关重要，必须提高

政治站位、树立历史眼光、强化理论
思维、增强大局观念、丰富知识素
养、坚持问题导向，从历史和现实相
贯通、国际和国内相关联、理论和实
际相结合的宽广视角，对一些重大
理论和实践问题进行思考和把握，
做到坚持和发展中国特色社会主义
要一以贯之，推进党的建设新的伟
大工程要一以贯之，增强忧患意识、
防范风险挑战要一以贯之，以时不
我待、只争朝夕的精神投入工作，推

动全党全国各族人民把思想统一到
党的十九大精神上来，把力量凝聚
到实现党的十九大确定的目标任务
上来，不断开创新时代中国特色社
会主义事业新局面。

开班式由中共中央政治局常委
李克强主持，中共中央政治局常委
栗战书、汪洋、王沪宁、赵乐际、
韩正出席。

习近平在讲话中强调，新时代
中国特色社会主义是我们党领导人

民进行伟大社会革命的成果，也是
我们党领导人民进行伟大社会革命
的继续，必须一以贯之进行下去。历
史和现实都告诉我们，一场社会革
命要取得最终胜利，往往需要一个
漫长的历史过程。只有回看走过的
路、比较别人的路、远眺前行的路，
弄清楚我们从哪儿来、往哪儿去，很
多问题才能看得深、把得准。

习近平强调，中国特色社会主
义不是从天上掉下来的，而是在改革

开放 40 年的伟大实践中得来的，是
在中华人民共和国成立近70年的持
续探索中得来的，是在我们党领导人
民进行伟大社会革命97年的实践中
得来的，是在近代以来中华民族由衰
到盛170多年的历史进程中得来的，
是对中华文明5000多年的传承发展
中得来的，是党和人民历经千辛万
苦、付出各种代价取得的宝贵成果。
得到这个成果极不容易。

习近平指出，科学社会主义在

中国的成功，对马克思主义、科学
社会主义的意义，对世界社会主义
的意义，是十分重大的。党的十九
大作出中国特色社会主义进入新时
代这个重大政治论断，我们必须认
识到，这个新时代是中国特色社会
主义新时代，而不是别的什么新时
代。党要在新的历史方位上实现新
时代党的历史使命，最根本的就是
要高举中国特色社会主义伟大旗
帜。 【下转第4版①】
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以时不我待只争朝夕的精神投入工作
开创新时代中国特色社会主义事业新局面

本报记者

昨天，宁波日报、甬派客户
端、中国宁波网同时刊发融媒体记
者调查报道《工地围而不建、道路
一修数年》后，引发强烈反响。半
天不到，仅甬派客户端的阅读量就
突破百万。

读者纷纷点赞党报党网党端。

许多读者在甬派客户端上留言，继
续反映“围挡”问题。昨天上午，
记者根据派粉报料，赶往现场再调
查。

“开工”近10年没动静
维多利亚广场究竟怎么了

昨天，在读者的报料中，常洪

隧道边的维多利亚广场被多次“点
名批评”。

派粉“大别山的松鼠”说：
“江南路和世纪大道交叉口的维多
利亚地块，‘建设’起码有 10年了
吧，塔吊都锈掉了。”

派粉“龙的传人 TFDd”说：
“维多利亚广场围而不建约有 10年
了，且占用了江南路一半多的人行
道，究竟何时能建好？”

记者赶到维多利亚广场时，也
被眼前的景象惊呆了——接待中心
大门紧锁，破烂不堪；工地里立着
的几台塔吊已经锈迹斑斑……工地
里有两排活动板房，里面住着几个

工人。“我们在这看管设备，住了
好几年了。”一位工人说。

资料显示，宁波维多利亚广场
为房地产项目，规划有高档星级酒
店、酒店公寓、连锁电影院、超
市、商场、餐饮等设施。原计划
2007 年底开工，建设期为两年左
右。 【下转第4版②】

读者再爆料：“围挡”问题还有不少
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本报讯 （记 者 易鹤 张璟
璟 金鹭） 昨日，宁波日报、甬派
客户端、中国宁波网同时推出记者
调查城市建设中存在的“工地围而
不建、道路一修数年”怪象，在社
会上引发强烈反响，读者纷纷点赞
媒体曝光充分表达了民声民意，省
委常委、市委书记郑栅洁和市委副
书记、市长裘东耀都对出现的“围
挡”问题提出严厉批评。

市委、市政府高度关注城市建

设中的问题，郑栅洁、裘东耀在不
同场合反复强调，要主动回应群众
关切，切实转变工作作风，闻风而
动、雷厉风行，立说立行“抢建
设”，努力改善城市环境，全力提
升城市品位，让人民群众满意。

郑栅洁指出，城市“围挡”问题，
影响城市形象，影响群众生活，影响
发展环境，其背后折射的是机关作
风和效率问题。各区县（市）要落实
属地责任，各有关部门要履行监管

责任，加大力度、加快进度，因地制
宜下大力气解决“围挡”问题，提升
城市品位和群众生活品质。

郑栅洁强调，各地各部门要主动
回应群众关切，切实转变工作作风，
对认定的事情、确定的工作、排定的
项目，要闻风而动、雷厉风行，埋头苦
干、真抓实干，抓一件成一件，干一桩
成一桩，真正让群众满意。

裘东耀指出，“围挡”现象，
看似小事，实际上体现的是城市建

设管理水平。要着力抓好占道施工
围挡整治和管理工作，针对各种违
规现象加强监管、督查和处罚力
度，建立健全长效管理机制。

裘东耀要求，有关管理部门要
坚决杜绝懒政怠政，依法依规审
批，从严从紧监管，不断提升城市
精细化管理水平，确保城市环境持
续改善。建设单位要按照预定建设
周期，科学统筹组织施工，保质保
量按时完成项目建设。

报网端融媒体曝光“工地围而不建、道路一修数年”现象
引发强烈反响，郑栅洁裘东耀强调

积极主动回应群众关切 雷厉风行转变工作作风


